

ADMINISTRACION

# La Voz de Gerona.

Annual, . . . 8 pts.  
Semestral, . . . 4 "  
Trimestral, . . . 2 "  
0'15 ptas. número

Escolapia 2.2.º

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia.  
Se publicará todos los domingos.

**NO ESTÁ AFILIADO A NINGÚN PARTIDO POLITICO.**

Año IX

Gerona 12 de Diciembre de 1926

Núm. 380

## EL ARMISTICIO

II

En Francia se va prolongando la inflación, dice textualmente Lloyd George en el escrito sobre el armisticio que seguimos comentando; y porque es George quien lo dice, de todos conocido, no hay para qué recordar que fué uno de sus más fervientes aliados en la guerra que tan acertadamente califica de locura mundial. En Francia continúa la inflación, decimos también con Lloyd George, suplicando al lector medite la noticia, no sea que a destiempo le obligue a meditar y quizás a llorar algún nuevo desengaño.

Empresas periodísticas: si la defensa de los intereses morales y materiales de que alardeáis en la cabecera de vuestros periódicos no ha de ser uno de tantos convencionalismos, menester será que la repitais día tras día, con grandes titulares y en lugar preferente si quereis prestar un señalado servicio a vuestros lectores.

En Francia vá prolongándose la inflación, contra lo que afirmó el actual gobierno al constituirse; afirmación que vino a ser el eje de su programa, la razón de ser de su constitución. No la habrá ya más, repetía a todas horas: es para nosotros compromiso sagrado terminarla. Y no obstante las palabras del gobierno sigue la inflación, lo que equivale a anunciar su fracaso.

La afirmación de Lloyd George, lanzada a los cuatro vientos, sugirió ciertos recelos a los menos avisados, no poco de los cuales los han concretado en la siguiente pregunta: ¿La constitución del gobierno nacional será un artificio para ganar la confianza pública, y a expensas de ella atraer el mundo a la inflación, así como lo fué invocar la libertad, la justicia, el derecho para atraerlo a la locura de la guerra?

Los indicios, que sometemos a la consideración del lector, son fatales para que se pueda conjeturar sin temeridad que no es extraña a su constitución esa finalidad.

Un gobierno a base de principios contradictorios es un absurdo viviente. La obligación primordial

de todo gobierno es asegurar la paz entre los súbditos: paz es orden y el orden es unidad entre la multitud la cual si se altera dá al traste con el orden y éste con la paz pública. Si el gobierno está en desorden y en guerra consigo mismo ¿cómo puede ser causa generativa de orden y unidad? Si no hay unidad de criterio ¿cómo es posible aplicar fielmente la ley, sin pervertir su fin, que no es otro sino la conservación de la unidad social? Es tan temerario unir a Poincaré y Poincaré en materias tributarias, a Herriot y Marin en cuestiones de enseñanza y cultos como lo sería querer unir la Francia de San Luis con la de Robespierre. No; los criterios antitéticos no pueden figurar en un mismo gobierno. Y si por consideraciones no siempre confesables se llega a un acuerdo, su existencia es tan efímera como todo lo que lleva en sí mismo la razón de su esterilidad. Y aún, añadiremos, es bien que así sea: porque de otro modo si fuera lícito confundir la verdad con el error, si fuera lícito otorgar los mismos fueros a la virtud que al vicio; si pudieran vivir unidas las cosas más absurdas, si fuese posible sostener las ideas más contradictorias, sería prueba evidéntísima de que no se tiene ninguna. Y un pueblo sin fe, sin el pan de la verdad, muerto al ideal, escéptico, corre como cuerpo sin alma a la descomposición, si ya no fuere su negro escepticismo manifiesta señal de que ya está en ella. Los gobiernos han de ser homogéneos: no hay más sino que han de tener en cuenta dentro su homogeneidad, la índole del pueblo que han de gobernar.

En segundo lugar el nombre, dice un proverbio francés, no hace la cosa. Un gobierno porque tome el pomposo nombre de gobierno nacional no por eso tiene el don de hacer milagros económicos. Si no aporta soluciones prácticas y eficaces los meros nombres no resuelven nada. Se habló de economías, es verdad; pero mientras tenga en pié de guerra, sin justificación, un ejército inmenso, que agota enormes sumas del erario público, cuya cuantía, arredrándole, no há mucho George comunicó al mundo, adolece de insincero el plan de economías.

Pero demos que no repugna en sus términos un gobierno a base

de principios antitéticos; supongamos que por el sólo hecho de llamarse nacional resolviera como por ensalmo el conflicto económico de su país, entonces quedaría en pié una dificultad insuperable, y es que ese gobierno no es nacional, por más que así haya resuelto llamarse. Figuran en la oposición nada menos que doscientos diputados.

¿Dónde está el gobierno nacional si tiene en frente doscientos diputados, representantes de otros tantos distritos de la nación?

Hay además otro indicio vehemente en favor de esa presunción. Forman parte del ministerio actual Briand, Poincaré, Herriot que los los constituyeron antes, habiendo tomado la inflación proporciones fabulosas sin que Poincaré, actual presidente, rompiera una lanza en contra, cuando tantas tiene rotas en su lucha descomunal con la Alemania desarmada. ¿Qué confianza pueden inspirar después de esa experiencia? Porque hayan cambiado el nombre del gobierno a que pertenecen ¿dejan de ser los mismos hombres y las mismas sus ideas, según repiten todos los días? ¿No choca contra el sentido común que hayan asumido el mandato de detener la inflación los que tanto abusaron de ella?

Otro indicio vehemente, y es el último que sometemos a la consideración del lector, ofrece el genio francés, maestro consumado en el arte de vestir las cosas con el manto de la paradoja. Las formas más ingeniosas, ricas y variadas que puede brindar la retórica para alucinar las posee cual ninguno. Son, copiando la frase de un escritor, apasionado admirador de Francia, en este ramo una especialidad. ¿Se trata de concitar la enemiga del mundo en contra de Alemania por el episodio de Bélgica, el Rubicón de Guillermo II? ¡Oh! conmuevanse las esferas! ¡la invasión de Bélgica! ¡la violación de la cultísima Bélgica! de personalidad tan relevante; sus condiciones étnicas, geográficas, históricas, que se yo; todo se pone en juego para herir la imaginación y el sentimiento del lector. ¿Se trata de la invasión de Alemania, de ese gran pueblo, según la última frase de Briand? ¡Ah! entonces, aun que se le tenga aherrojado como vil esclavo, la invasión no es invasión sino simple ocupación, un sencillo control. ¿Se trata de co-

brar de Alemania? Se invocan entonces los más sagrados títulos de justicia. ¿Se trata de pagar a los Estados Unidos? En ese caso, nada de deudas sagradas; no hay más que una deuda política.

Ahora diga el lector con sinceridad: un gobierno que lleva en sí mismo la razón de su esterilidad; un gobierno que fia al nombre, nombre que no le compete, la resolución del problema económico; un gobierno cuyos componentes, directa o indirectamente, no son ajenos a la inflación; y un pueblo por añadidura que cual ningún otro sabe sugestionar con el mágico artificio de su brillante ingenio, diga si es temerario sospechar que entró en sus cálculos la finalidad de que se ha hecho mérito. ¿Por qué nos metemos en eso, se preguntará? Porque es caridad invitar a reflexionar sobre un hecho que afecta al patrimonio de todos los pueblos; que es algo más que el interés particular de esta o aquella nación, por más respetable que sea. A tiempos nuevos, necesidades nuevas; y a nuevas necesidades, nuevos métodos de ejercer la caridad.

Si Lloyd George da el grito de alerta por consideraciones políticas ¿quién podrá reprocharnos que glosemos sus palabras por consideraciones morales?

Juan SOLANAS, pbro.

## La "cura de uva"

La «cura de uva», como la practican los establecimientos Ramiola, han tenido la confirmación de clínicos extranjeros, como el doctor Gilbert, en Baden-Baden.

Los tres factores beneficiosos de cura de uva son: la «glucosa», los «fermentos» y la «solución acuosa de las sales potásicas».

La primera tiene la ventaja de su absorción, como lo demuestra el doctor Melochi; los segundos, porque son similares en su acción a los del pan y cerveza, facilitando la acción glicogenética del hígado; pues contribuye a la transformación del azúcar por su láto poder «diastásico», contenido en las «zimmasas», excitando la función del pancreas y de la célula del epitelio intestinal; y, en cuanto a la solución de las sales potásicas, aumentan la circulación y contribuyen a



eliminar del organismo sustancias nocivas.

Lo expuesto tiene un valor científico indiscutible, sobre la orientación médica, en el sentido de consumo de mostos en los países productores y absténicos, y, por tanto, de la necesidad de adaptar las exportaciones a las modalidades del país comprador.

Resulta absurdo que se quiera discutir el valor terapéutico del jugo de uva o del mosto, y de una inconsciencia que bien puede calificarse de supina ignorancia.

Jacquenieu, con el «*Jaccaromyces elipsoldeus*», desarrollado de 35 a 39'8 cultivando en medio ácido, obtiene un ejército capaz de vivir en el estómago, venciendo a las toxinas y logrando éxitos lisonjeros en la forunculosis y otras enfermedades cutáneas, a la dosis de 20 a 25 gramos, dos veces al día.

Melochi afirma que la «cura de uva» es preferible a la de las aguas minerales, pues resulta depuradora y de nutrición directa.

El bienestar general se logra al extremo que la circulación sanguínea se anima; la secreción intestinal es más activa; el aspecto general se modifica; la piel adquiere su pérdida elasticidad y el cuerpo soporta la fatiga.

La acción de los fermentos que acompañan al mosto tiene un valor, no sólo por impedir la vida de los estafilococos, sino incluso por favorecer la multiplicación de los flogocetos de la sangre.

## Provinciales

### DESDE AMER

Se comenta muy favorablemente para el actual Ayuntamiento de esta Villa que no figure en la relación publicada en el «Boletín Oficial» del martes de la corriente semana en que se relacionan ochenta de esta provincia como deudores de cupos atrasados de la Diputación provincial, cuando era consuetudinario en casos semejantes de reclamar deudas de los Ayuntamientos el de figurar Amer a la cabeza y con crecidas cantidades. Es eso un refuerzo de solvencia del crédito que este distrito municipal concede a su actual Ayuntamiento, que prosiga su camino hasta borrar por completo la fama de mal pagador que había adquirido anteriormente.

Esta población se congratula que al frente de su Ayuntamiento haya personas de tanta solvencia económica, como los señores Bonmati y Fusellas, por estar convencidos de que velando por los intereses generales defienden los suyos que son importantísimos.

*El Corresponsal*

## Aceites

(Continuación)

(Véase el número 379)

modo característico, que con un poco de hábito puede llegarse a reconocer un 10 por 100 de aceite de adormideras en mezcla con el de oliva.

Para descubrir la mezcla de aceite de sésamo se recomienda el siguiente reactivo:

Pirogallol. . . . . 2 gramos  
Acido clorhídrico puro. . . 28 grs.

Se introducen 14 gramos de esta solución en un tubo de ensayo de boca ancha y provisto de un tapón; se ponen igualmente en el mismo 14 a 28 gramos del aceite que se ha de ensayar; agítense bruscamente y déjese después reposar para conseguir la separación del aceite y del ácido. Se sustrae el líquido que sobrenada por medio de una pipeta y se hierve el ácido durante cinco minutos. Si existe aceite de sésamo en la muestra del aceite de oliva ensayado, el ácido, después de hervido, adquiere una coloración purpúrea, mientras que el aceite puro no da más que coloración amarilla de paja.

Con este reactivo se puede descubrir fácilmente la adición de 1 por 100 del de sésamo en el de oliva.

*Aceitunas.* Es la aceituna uno de los frutos que más fácilmente se adoban para conservarlas frescas y con todo su aroma.

En esta forma constituyen un importante artículo en el comercio de conservas alimenticias.

Por más que sea muy corriente y vulgar la manipulación que requiere el adobo o salazón de las aceitunas, vamos a indicar uno de los que mejor resultado dan.

*Adobo o salazón de las aceitunas*

Tanto si se trata de aceitunas verdes, como si se trata de las que han tomado color, he aquí como se procede:

1.º Se las pone en jarras, tinas o cubas, después de apartar las que estén dañadas, y se las tiene en remojo en agua fría por espacio de ocho días, mudando dos veces por día, mañana y tarde, el agua que ha de ser limpia, de fuente.

En algunos países, y particularmente en el medio día de Francia, en vez de esos reiterados lavados, se las pone en una legía ligera hasta que yapienden su natural amargor.

2.º Se prepara una salumera poco salada, en la que se echa tomillo, inojo, orégano, laurel y una pequeña porción de vinagre.

(Continuará)

Este número ha sido sometido a la previa censura

## Generales

En la imposibilidad material de contestar las numerosas cartas que recibimos felicitándonos por los artículos que publicamos de nuestro ilustre colaborador el Rdo. Don Juan Solanas, testimoniamos, desde estas columnas, nuestro vivo agradecimiento a cuantos comparten con nosotros la satisfacción que nos produce el éxito que obtiene la publicación de los escritos del gran pensador y cultísimo tratadista de moral política Rdo. Sr. Solanas.

«La Voz de Gerona» que tiene a legítimo orgullo el haber defendido siempre, y continuar defendiendo con reconocida alteza de miras, los intereses morales y materiales de esta provincia y por tanto de una hermosa región de nuestra Patria, desea que se intensifique la organización de los sanos elementos políticos de todas las comarcas gerundenses, a fin de que nunca más la semilla catalanista pueda dar el fruto que no hace mucho tuvimos la satisfacción de destruir en luchas en las que, con sacrificio de nuestros propios intereses materiales, defendíamos bravamente los ideales que deben animar a todo buen español.

Somos los de siempre: nuestro patriotismo sincero (nada de hipocresías) y nuestra desinteresada actuación en la sana política están acreditados. Afortunadamente en esta provincia, nos conocemos todos.

Nuestro particular amigo don Juan Soler Pascual, ha sido nombrado inspector de Hacienda de esta provincia.

Sea enhorabuena.

Se recuerda a los que se hallen sujetos al servicio militar en situación de licencia, que deben pasar la revista anual reglamentaria antes de terminar el corriente mes, pues de lo contrario incurrirán en las penalidades establecidas.

Víctima de una horrible desgracia ocurrida hace pocos días en la estación de Flassá, falleció nuestro querido amigo el conocido propietario de Bañolas don Joaquín Boschmonar y Guardiola.

Era el señor Boschmonar hombre de arraigadas convicciones religiosas y disfrutaba de la estimación de cuantos le trataron.

A la distinguida esposa del finado doña Concepción de Genover, al hermano del mismo el conocido procurador de esta Ciudad don Daniel Boschmonar, y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Atendida la circunstancia de recaer en

la señalada fiesta de Navidad el mercado correspondiente al sábado 25 del mes de la fecha, el Ayuntamiento acordó trasladarlo al día inmediato anterior, viernes 24.

Hoy domingo, día 12, el «Orfeo Rossinyolenc» de Salt se trasladará a la vecina población de Amer, donde dará en la sala del «Centro» un interesante concierto de obras corales de los más importantes maestros como Morera, Millet, Vives, Cumelles, Ribó, Lambert, Pérez Moya, Baró, Pep Ventura, etc.

La excursión promete ser un acontecimiento, pues además de los orfeonistas cuyo número es de 90 junto con los acompañantes de la Junta, les seguirán otro de socios y admiradores de la simpática entidad.

El Gobernador civil señor Rodríguez Chamorro publica hoy en el «Boletín Oficial» una circular cuyo texto substancial es como sigue:

«Habiendo podido comprobar, con la aplicación de las sanciones correspondientes que en algunas sociedades y establecimientos públicos de la provincia se permiten, como si se tratara de lícitos recreos, organizar alguna partida de juegos no permitidos por la ley, he creído oportuno llamar al atención de los Alcaldes, de la Guardia civil, de la Policía y en general de todos los agentes de la autoridad, para que activamente y con el mayor rigor vigilen y prohiban toda transgresión de este género, dando inmediata cuenta a este Gobierno civil de todas las que descubran, para proceder contra los infractores.»

En relación con tales medidas y por lo mucho que igualmente interesa a la honestidad de vecindarios, agrícolas o industriales, como la mayor parte de los de esta provincia, es preciso que las autoridades locales y sus agentes cuiden muy escrupulosamente de que los cafés, bares, tabernas y establecimientos análogos cierren a la hora prevenida, sin excepciones ni complacencias, a cuyo fin, además de exigir, a aquellas las responsabilidades que estén dentro de sus facultades, deberán comunicar las faltas que corrijan a este Centro, para extremar los rigores con los reincidentes.»

Esta mañana los alumnos del cuarto curso de la Escuela Normal de Maestros acompañados de su Director, don Juan Gomís, han visitado la fábrica de productos químicos que posee en esta ciudad el señor Conde de Berenguer.

Atenta y amablemente, orientados por el culto ingeniero de la fábrica señor Martorell, han podido hacerse cargo de la fabricación y concentración de la «sosa cáustica» mediante la electrolisis de la sal común previamente depurada y disuelta; han visto la obtención de la «legía» por la acción del cloro sobre la sosa y la manera de elaborar el «hipoclorito cálcico», mediante la reacción del cloro y la cal.

El señor Martorell ha explicado clara y concretamente el funcionamiento de los distintos aparatos y máquinas de la fábrica pudiendo los alumnos completar, con la visión clara de los hechos, las lecciones teóricas recibidas en la clase de Química de la Normal.

Los visitantes han quedado sumamente agradecidos por las facilidades halladas para ampliar sus conocimientos químicos.

Imp. Vda. M. Llach.—GERONA